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фрески  кирхи  
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привлекли  внимание 
Союза реставраторов 
России

Ночные выставки  
привлекли  тысячи
зрителей

В 78 лет ветеран 
одерживает 
победы

АЛЕКСЕЙ БЕСПРОЗВАННЫХ – 
НОВЫЙ ГЛАВА РЕГИОНА

Марина Õолодова 

Личное представление 
врио губернатора Алексея 
Беспрозванных прошло 
17 мая в правительстве ре-
гиона, в кругу официальных 
лиц, однако церемонию мог 
увидеть любой желающий 
– её трансляция велась на 
нескольких площадках, в том 
числе на сайте правитель-
ства. 

Представил Алексея 
Сергеевича Александр Гуцан, 
полномочный представитель 
Президента Российской 
Федерации  в СЗФО. Он 
отметил успехи  команды 
Антона Алиханова в разви-
тии  региона и  реализации  
действий по обеспечению 
транспортной, энергетиче-
ской и  продовольственной 
безопасности  области  в ус-
ловиях санкционного давле-
ния. Гуцан подчеркнул, что 
перед Беспрозванных «стоят 
серьёзные задачи  по обе-
спечению стабильной рабо-
ты и  развитию экономики, 
инфраструктуры и  социаль-
ных сфер, продовольствен-
ной безопасности».

Алексей Беспрозванных, 
пришедший с  поста за-
местителя министра про-
мышленности  и  торговли  
России, заметил, что с  реги-
оном знаком не понаслышке. 
Работающих здесь людей он 
охарактеризовал как откры-
тых, активных, небезразлич-
ных и  больших профессио-
налов. Результаты, которые 
область показывает в раз-
витии  промышленности  и  
других сфер, – как одни  из 
лучших в России. И  назвал 
Калининградскую область 
регионом развития, новых 
возможностей и  перспектив. 

«Я приложу весь свой 
опыт для того, чтобы 
Калининградская область 
стала одним из лучших ре-
гионов в стране», – сказал 
Беспрозванных. 

Экс-губернатор области, а 
сейчас  новый министр про-
мышленности  и  торговли  
России  Антон Алиханов в 
своей речи  отметил: в сло-
жившихся непростых услови-
ях в регионе сейчас  можно 
показывать высокие резуль-
таты «только общей,  еди-

Алексею Сергеевичу Беспрозванных (ударение на О) 
44 года. Имеет два высших образования: окончил 
Алтайский государственный технический университет 
имени  И. И. Ползунова по специальностям «Технология, 
оборудование и  автоматизация машиностроительных 
производств» и  «Экономика и  управление на предпри-
ятии  машиностроения». Обучался по программам Mini 
MBA  (Academy of Business Ernst & Young), Executive MBA 
(Московская школа управления «Сколково»), «Подготовка 
и  переподготовка резерва управленческих кадров» 
(РАНХиГС). 

10 лет работал в бизнес-структурах. В органах власти  
– с  2012 года. 

До 2016 года был заместителем председателя прави-
тельства Воронежской области. Затем работал дирек-
тором департамента региональной промышленной по-
литики  и  проектного управления Минпромторга РФ. На 
должность врио губернатора Калининградской области  
ушёл с  поста заместителя  министра промышленности  
и  торговли  РФ. 

Увлекается хоккеем, горными  лыжами  и  плаванием. 
Женат, воспитывает двоих сыновей.

Временно 
исполняющий 
обязанности 
губернатора 
Калининградской 
области назначен 
указом Президента 
Российской 
Федерации 
Владимира Путина 
от 15 мая

«ДЕНЬ СУРКА 
СУÙЕСТВУЕТ»

Стр. 7

Советчанин 
Сергей Гошев 
написал книгу 
под таким 
названием о борьбе 
с  нацизмом сегодня

ПРАЗДНИК 
ЛЮБВИ
К СЛОВУ

Стр. 14

Заведующая кафедрой 
русского языка 
и  литературы лицея 
№ 49 Юлия Радецкая 
рассказывает, 
почему «филолог» 
звучит гордо 

Стр. 5

ной командой». И  выразил 
уверенность, что Алексей 
Сергеевич «сможет эффек-
тивно применить свой опыт, 
знания на благо жителей ре-
гиона». 

С трудом сдерживая эмо-
ции, Антон Алиханов при-

знался,   что Калининград-
ская область стала для него 
родной. 

«Калининград и  жители  
региона навсегда со мной, 
я всегда на связи, готов вам 
помогать, неформально по-
могать», – сказал он. 

СПРАВКА

Я ПРИЛОЖУ ВЕСЬ 
СВОЙ ОПЫТ ДЛЯ 
ТОГО, ЧТОБЫ 
КАЛИНИНГРАДСКАЯ 
ОБЛАСТЬ СТАЛА 
ОДНИМ ИЗ ЛУЧШИХ 
РЕГИОНОВ В СТРАНЕ
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«АНТЕЙ» УСИЛИЛ ПЕРЕПРАВУ

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
БАЛТИЙСКОГО ФЛОТА

В морской порт Кали-
нинград грузопассажир-
ский автомобильный паром 
«Антей» прибыл 17 мая. 
Первым рейсом доставле-
но 44 единицы транспорта:  
накатная техника с  различ-
ным негабаритным и  тяже-
ловесным оборудованием, 
строительная и  сельскохо-
зяйственная техника, строи-
тельные материалы, легко-
вые автомобили.

С началом работы нового 
судна объём перевозок гру-
зов на линии  значительно 
увеличится. Размеры суд-
на – 191 метр в длину и   
26 метров в ширину. До на-

стоящего времени  на линии  
курсировали  четыре гру-
зовых парома. «Антей» мо-
жет взять на борт порядка  
150 пассажиров. За один 
рейс  судно способно принять 
на борт более 90 еврофур. 

Для водителей и  пассажи-
ров на судне предусмотре-
но 59 кают. Для комфортно-
го путешествия на пароме 
имеются ресторан, детская 
комната. Для мотоциклистов 
действуют специальные ус-
ловия на приобретение би-
летов.

Время в пути  в одну сто-
рону – 38 часов.

Планируется, что «Антей» 
будет ежемесячно выполнять 
5–6 круговых рейсов. Судно 
имеет ледовый класс, что по-
зволит перевозить грузы по 
Балтийскому морю кругло-
годично.

«Сегодня мы присутствуем 
на значимом событии  для ре-
гиона – постановке на желез-
нодорожную паромную пере-
праву Усть-Луга – Балтийск 
ещё одного судна, парома 
«Антей». Два года назад пе-
реправа была усилена двумя 
современными  паромами  
«Маршал Рокоссовский» и  
«Генерал Черняховский», по-

строенными  в рамках реа-
лизации  плана обеспечения 
транспортной доступности  
Калининградской области. 
На протяжении  этих двух лет 
при  взаимодействии  с  фе-
деральными  органами  ис-
полнительной власти  велась 
работа по развитию морских 
перевозок, обеспечивающих 
стабильное снабжение насе-
ления и  предприятий реги-
она грузами. К работе на 
калининградском направле-
нии  привлечены сухогрузы, 
танкеры. Сейчас  общее ко-
личество судов составляет 
порядка 25 единиц», – отме-
тил заместитель председате-
ля регионального правитель-
ства Александр Рольбинов.

В III квартале планируется 
начать тестовые заходы па-
рома на строящийся терми-
нал в Пионерском.

Этой весной паромы пере-
везли  на линии  Усть-Луга 
– Балтийск 250 тыс. тонн 
грузов

Грузовая база паромов в 
обоих направлениях вклю-
чала в себя горюче-сма-
зочные и  строительные 
материалы, строительную 
технику, автобусы и  трак-
тора,  удобрения,  реагенты 

для очистных сооруже-
ний, стекло, картон, меди-
цинское оборудование, а 
также продукты питания. 
Перевозились металлокон-
струкции, железобетонные 
изделия для строительства 
спортивных объектов в ре-
гионе,  а также шпалы и  тро-
сы для строящегося развод-
ного моста в Калининграде.

С началом весенних поле-
вых работ в Калининградскую 
область доставлялись сель-
скохозяйственное оборудо-
вание и  техника, посадоч- 
ный материал, саженцы ку-
старников и  деревьев, гор-
шечные растения и  расса-
да, требующие бережного 
отношения. В обратном на-
правлении  в преддверии   

8 Марта и  майских празд-
ников из Калининградской 
области  на основную тер-
риторию России  следовали  
луковицы и  срезанные тюль-
паны.

Кроме того, из региона на 
паромах в специальных при-
цепах перевозились живые 
свиньи, бараны и  коровы для 
реализации  в других реги-
онах страны и  за её пре-
делами, а также продукция 
различных производителей 
Калининградской области: 
продукты питания, рыбные 
полуфабрикаты, мебель, кра-
новое оборудование, запча-
сти  для автомобилей.

По информации правительства 
Калининградской области, 

ГК «Оборонлогистика»

Временно исполняю-
щий обязанности  губер-
натора региона Алексей 
Беспрозванных, команду-
ющий Балтийским флотом 
Владимир Воробьёв, за-
меститель полномочного 
представителя Президента 
Российской Федерации  в 
СЗФО Роман Балашов, дру-
гие официальные лица по-
здравили  личный состав 

Балтийского гарнизона и  
ветеранов с  праздником.

Алексей Беспрозванных 
подчеркнул героизм моря-
ков-балтийцев, чей само-
отверженный ратный труд 
обеспечивает стабильность 
и  безопасность на западных 
рубежах нашей страны.

«Уверен, что нынешние 
и  будущие поколения ма-
тросов и  офицеров будут 
верой и  правдой служить 
Отчизне, бережно хранить и  
приумножать лучшие флот-
ские традиции», – сказал 
Алексей Беспрозванных и  
пожелал личному составу и  
ветеранам флота крепкого 
здоровья, семейного бла-
гополучия и  дальнейших 
успехов.

Он также вручил регио-
нальные награды. В чис-
ле награждённых орде-
ном «За заслуги  перед 
Калининградской областью» 
– военнослужащие, отли-
чившиеся при  выполнении  
задач специальной военной 
операции.

Роман Балашов поздра-
вил всех с  праздником 
от имени  полномочного 
представителя Президента 
Российской Федерации  в 
СЗФО Александра Гуцана: 
«Самые славные страницы 
в летописи  нашей страны 

внесли  моряки-балтийцы в 
ходе Великой Отечественной 
войны. Эта война стала свя-
щенной для всех нас. Так 
же как священной является 
специальная военная опера-
ция, в ходе которой участву-
ют балтийцы на морском и  
сухопутном театре военных 
действий».

После прохождения тор-
жественным маршем па-
радных расчётов соеди-
нений и  воинских частей 
гарнизона участники  меро-
приятия возложили  цветы 
к памятнику Петру I на на-
бережной морского канала.

В соборе Балтийского 
флота прошёл молебен, по-
свящённый 321-й годовщи-
не образования старейшего 
флота России. 

На площади  Балтийской 
славы для гостей праздника 
была развёрнута выставка 
современных образцов во-
оружения и  военной техни-
ки. Работали  полевые кух-
ни, мобильный пункт отбора 
граждан на военную служ-
бу по контракту. Вечером 
в Балтийске прошла воен-
но-патриотическая акция с  
выступлениями  творческих 
коллективов. 

По информации правительства 
Калининградской области

Связь между 
Калининградской 
областью  
и европейской частью 
России осуществляет  
самое большое  
в своём классе  
в мире, что 
подтверждено 
сертификатом  
Книги рекордов 
Гиннесса

18 мая прошли 
мероприятия, 
посвящённые  
321-й годовщины  
его создания 
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БУДЕТ ПРОИЗВОДСТВО 
МЕДИЦИНСКИХ ПЕРЧАТОК

Инна Ватковская

В церемонии  приняли  уча-
стие представители  регио-
нального правительства, ру-
ководители  местных органов 
власти,  предприниматели, 
представители  обществен-
ности. 

В апреле этого года мест-
ная компания «Нитриленд» 
заключила специальный 
инвестиционный контракт 
(СПИК) Минпромторга РФ. 
Этот документ подтвержда-
ет статус  предприятия как 
российского производителя 
и  даёт преимущество при  
заключении  государствен-
ных контрактов. Инвестиции  
в проект составят 170 млн 
рублей,  на производстве бу-
дет создано около 100 рабо-
чих мест.

Планируется, что строитель-
ство производства стартует 
уже в июне и  завершится в 
начале 2025 года. 

Как сказал генеральный 
директор НАО «Нитриленд» 
Сергей Марков, до 2030 года 
компания намерена произ-
вести  около 260 млн пар 
хирургических стерильных 
перчаток из натурального и  
синтетического латекса по 
уникальной технологии, ана-

логов которой сегодня нет в 
России. 

– Мы проделали  боль-
шую работу по разработ-
ке уникальной производ-
ственной технологии  и  
добились её утверждения 
на государственном уровне. 
Производственные возмож-
ности  подразумевают плано-
мерное увеличение выпуска 
продукции, а также допус- 
кают расширение ассорти-
мента изделий. Уверены, что 
качество будет нашим клю-
чевым конкурентным преиму-
ществом, – отметил Сергей 
Марков.

– Большое спасибо, что 
продолжаете работать здесь, 
в Калининградской области, 
развивать наш регион, со- 
здавать новые рабочие ме-
ста, – обратился к предста-
вителям «Нитриленда» на 
торжественной церемонии  
заместитель главы мини-
стерства экономического 
развития, промышленности  
и  торговли  Калининградской 
области  Константин 
Шишков. – Рассчитываем,  
что производство компании  
«Нитриленд» внесёт замет-
ный вклад в увеличение до-
ли  отечественной продукции  
медицинского назначения. 
Мы готовы предложить ши-

рокий выбор механизмов 
поддержки  на региональном 
уровне, в рамках программ 
подготовки  кадров. 

– Проведена колоссаль-
ная, кропотливая работа! 
Спасибо всем, кто принимал 
в ней участие. Получить та-
кие перспективные проекты 
для любого муниципалитета 
– это большая удача, это но-
вые квалифицированные ра-
бочие места,  дополнитель-
ные налоговые поступления, 
– отметил глава админи-
страции  Гвардейского муни-
ципального округа Максим 
Коломиец. –  Со своей сто-
роны будем максимально 
помогать, создадим режим 
максимального благоприят-
ствования.

Сегодня рынок хирургиче-
ских медицинских перчаток 
в России  представлен, по 
большей части, иностран-
ными  производителями, то-
вары которых ввозятся по 
параллельному импорту. По 
оценке экспертов, заявлен-
ный объём производства 
компании  НАО «Нитриленд» 
позволит российскому рынку 
заменить 28% от импортиру-
емой продукции  и  обеспе-
чить необходимые запросы 
Минздрава и  Минобороны 
России. 

БОЛЬШЕ СВОИХ 
ЛЕКАРСТВ

В ПАМЯТЬ ТЕХ,  
КОГО РЯДОМ НЕТ

КАЛИНИНГРАДЦАМ  
«МОРЕ ПО КОЛЕНО»

Крупнейшие участники  
этого рынка – два пред-
приятия. Расположенное в 
Багратионовском районе 
производство компании  
«Инфамед К», одного из ста-
рейших резидентов кали-
нинградской ОЭЗ, выпускает 
известный антисептический 
препарат и  глазные капли. 
На площадке образован це-
лый фармацевтический кла-
стер, объединяющий полный 
цикл: от синтеза активной 
фармацевтической субстан-
ции  до выпуска готового 
продукта.

С 2023  года под 
Калининградом в государ-
ственном индустриальном 
парке «Храброво» работает 
завод «Отисифарм Про», ко-
торый производит широкий 
спектр востребованных на 
российском рынке лекарств, 
в том числе антибиотики, 
противовирусные, иммуно-
модулирующие, анальгези-
рующие, ноотропные и  му-
колитические препараты.

По данным минэкпрома, в 
прошлом году выручка обоих 
предприятий достигла почти  
8 млрд рублей, что составля-
ет 1,7 % в обрабатывающей 
промышленности  региона 
в целом. В 2020 году этот 
показатель фиксировался на 
уровне 0,8 %.

В Калининградской обла-
сти  компании  обеспечива-
ют работой почти  700 че- 
ловек. Численность персо-
нала за год увеличилась на  
270 сотрудников. Средняя 
заработная плата в этой вы-
сокотехнологичной отрасли  
также растёт. За прошлый 
год в среднем она состави-
ла более 80 тыс. рублей.

Инвестиции  в калинин-
градскую фармацевтику за 
2023  год оцениваются в  
5,6 млрд, что составило  
3,4 % от всей экономики  и  
13,5 % от всех обрабатыва-
ющих производств региона.

По информации правительства 
Калининградской области 

Влад Тамга

В ней приняли  участие 66 
студентов из 14 учебных за-
ведений Калининградской 
области, других регио-
нов России  и  Республики  
Беларусь. Они  представи-
ли  свои  проекты, доклады 
и  исследования о Великой 
Отечественной войне и  её 
героях.

Ребята рассматривали  во-
просы организации  защи-
ты информации  и  развития 
науки  во время Великой 
Отечественной войны, го-
ворили  о личности  Зои  
Космодемьянской и  под-
виге старшего лейтенанта 
Зиновия Колобанова, подго-
товили  фотоподборки.

Кроме хозяев площадки  
из технологического кол-
леджа Советска, в число 
призёров вошли  студен-
ты Прибалтийского судо-
строительного техникума 
Калининграда, Гродненского 
государственного коллед-
жа отраслевых технологий, 
Гусевского политехнического 
техникума, Калининградского 
колледжа предприниматель-
ства и  колледжа управления, 
представители  ряда других 
учебных заведений.

Маргарита Олашина

«Море по колено» – это но-
вый формат городских мар-
кетов. Проект запустили  в  
2023  году и  с  тех пор прове-
ли  уже минимум шесть меро-
приятий на разных площадках.

Проект активно сотрудни-
чает с  благотворительным 
центром «Верю в чудо». 
Посетители  могут купить не 
только изделия от масте-
ров, но и  товары партнёров. 
Собранные средства пойдут 
на постройку хосписа для 
онкобольных.

Гостям праздника была 
представлена насыщенная 
программа: живая музыка,   ма-
стер-классы и  лотереи,  вкус-
ная еда. Также можно было 
приобрести  авторские изде-
лия мастеров Калининграда. 
Кстати, ярмарка позволяла 
мастерам во второй день 
праздника размещать свою 
продукцию бесплатно.

Первая семейная ярмарка 
ещё не раз порадует свои-
ми  масштабами. Следите за 
новостями!

Вдвое выросла  
за год доля выручки 
фармацевтических 
заводов 
в обрабатывающей 
промышленности 
Калининградской 
области

В технологическом 
колледже Советска 
прошла 
XII Межрегиональная 
научно-практическая 
конференция «Великим 
огненным годам святую 
память сохраняем…»

В Калининграде  
в «Понарте» прошёл 
масштабный фестиваль 
с живой музыкой, 
мастер-классами и 
ярмаркой мастеров

В Гвардейском 
муниципальном 
округе состоялась 
торжественная 
установка 
символического камня 
на месте будущего 
завода по производству 
хирургических 
стерильных перчаток  
из натурального  
и синтетического латекса ф
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СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ
В ВООРУЖЕННЫХ СИЛАХ

contract.mil.ru
В ВООРУЖЕННЫХ СИЛАХ

г. Калининград, ул. Советский проспект, д. 200
тел. 8-401-276-06-23,

8-401-291-54-50.
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Предоставление детям бесплатного 
посещения занятий (кружки, секции) 
по дополнительным 
общеобразовательным программам

Зачисление в первоочередном 
порядке 1-6 классов в группы 
продленного дня на бесплатной 
основе

группа вконтакте

ЗАЩИТА ОТЕЧЕСТВА Большая районкаБольшая районка  № 3 (46), 23 мая 2024 г.  
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Ольга Ларионова 

Во дворе Калининград-
ского областного истори-
ко-художественного музея 
особым успехом пользова-
лась выставка ретроавтомо-
билей – от вызывающей но-
стальгию красавицы «Волги» 
до пожарных машин про-
шлого. Огнеборцы из пожар-
но-спасательной части  № 1 
по охране Ленинградского 
района представили  рари-
тетную коллекцию техни-
ки, которую можно было не 
только потрогать, но и  испы-
тать в действии.

Попадая внутрь, посети- 
тели  музея разбредались 
во все стороны, ибо глаза 
разбегались от обилия пред-
ставленных возможностей: 
выставки, квесты, театраль-
ные постановки, спектакль 
по мотивам произведений  
О. Генри, танцевальный спек-
такль «Царь горы», лекции  
буквально требовали  вни-
мания, разжигая культурный 
аппетит. Кого-то манили  зву-
ки  джаза квинтета «Акцент», 
других привлекало модное 
дефиле, третьи  спешили  
сделать снимок в ангельском 
обличье, примерив пушистые 
белые крылья. Ну как можно 
устоять, если  сеанс  алхимии  
проводит кандидат химиче-
ских наук!

Реконструктор Эмилия 
Стрыгина предлагала всем 
желающим урок средневе-
ковой обработки  янтаря. 
Собирать браслет особенно 
нравится детям. Дизайнер 
ювелирных украшений Ирэна 
Егорова также специализи-
ровалась на браслетах, но 
уже не природных, а посвя-
щённых Году семьи. Парные 
символы совместного сча-
стья создаются из ткани  с  
секретным ингредиентом. 

В сумрачном уголке му-
зея зрел мистицизм. Андрэ 
раскладывал карты таро, а 
Яна-Мария и  Юлия гада-
ли  на рунах, предлагая ди-
агностику на любую тему, а 
также заряженные амулеты 
с  энергетическим посылом. 
По словам Андрэ, маленькая 
и  очень таинственная груп-
па «старалась воссоздать 
атмосферу начала двадца-
того века с  повальным ув-
лечением эзотерикой, спи-
ритическими  сеансами, ведь 
Кёнигсберг считался тогда 
самым мистическим горо-
дом Европы!».

Многих гостей привлек-
ло эффектное выступление 
юных манекенщиц театра 
моды «ТЕ ФИТИ». Девочки  
не только демонстрировали  
коллекции  «Кам» (шаман), 
«Танцующий лес», «У каждо-
го своё море» и  «День всех 
святых», но и  сами  сшили  
все эти  наряды под руковод-
ством Натальи  Белхороевой. 

А вот довольно брутальные 
изделия из кожи  и  метал-
ла в исполнении  Анастасии  
Викентьевой и  Ксении  
Буреги  из творческой ма-
стерской «У колдуньи». 
Мастерицы предпочитают 
стиль стимпанк. 

Художник Олеся Сафро-
нова знакомила посетите-
лей музея с  борецкой (ро-

спись по дереву Русского 
Севера) и  мезенской ро-
списью: «Я предложила на-
шим гостям расписать прял-
ку девятнадцатого века по 
эскизу, каждый может по-
пробовать свои  силы. Люди  
порой теряются за этим за-
нятием, растворяются в нём, 
потому что это часть арт-те-
рапии. Я не знаю злых лю-
дей, которые бы занимались 
росписью, тем более древ-
нерусской. Это очень свет-
лые души».

А художник и  куратор вы-
ставки  «Древо жизни» Анна 
Жуковская популяризирует 
народную роспись и  увле-
чена старинной вышивкой. 
Возвращение к истокам – 
путь захватывающий и  дол-
гий, порой трудный, но всег-
да возможный.

Мастер-класс  по право-
полушарному рисованию 
художника Анны Рогозиной, 
судя по обилию желаю-
щих поработать кисточкой, 
успешно отключал логиче-
ское левое полушарие и  
высвобождал творческое на-
чало правого. 

Директор музея Екатерина 
Манюк по поводу восторга 
посетителей высказалась 
просто: «Секрет успеха по-
добных мероприятий – в 
разнообразии. Каждый мо-
жет найти  для себя что-то 
по сердцу и  уму. Это не 
статичное, застывшее зре-
лище, а динамичная пло-
щадка, собравшая творче-
ские коллективы, учёных, 
популяризаторов истории, 
культуры, искусства. К тому 
же заработала подсветка 
фасада, и  в эту ночь на-
ши  посетители  могут уви-
деть музей в новом свете 
– в прямом и  переносном 
смысле. Смотрите и  лю-
буйтесь!»

Музейная ночь,  
одно из любимейших 
культурных 
событий года, 
оправдала ожидания 
тысяч жителей 
Калининградской 
области и гостей, 
приехавших издалека

Художник Олеся Сафронова

Творим букеты для любимых

Красавицы из театра моды «ТЕ ФИТИ»
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МУЗЕЙ В НОВОМ СВЕТЕ

«ФАМИЛЬНЫЕ ЦЕННОСТИ» В МУЗЕЕ ЯНТАРЯ

Владлена Герне

Для посетителей устрои-
ли  квесты. Все желающие 
могли  получить листы с  во-
просами, ответы на которые 
нужно было найти, пока ос-
матриваешь экспонаты. На 
втором этаже – «Семейный 
круг», тут вопросы посложнее, 
чтобы отвечать всей семьёй. 
Люди  проходят по кругу из 
экспонатов и  поочерёдно 
дают ответы. Разобравшись 
с  «Семейным кругом»,  мож-
но спуститься на цоколь-
ный этаж и  поучаствовать 
в таком же интерактиве 
«Я иду искать!» по проекту 
«Прекрасное Средневековье» 
Новгородского музея-запо-
ведника.

Самые внимательные по-
сетители  получали  неболь-
шие подарки: магнитики, от-
крытки, закладки  для книг. 

Для посещения была от-
крыта и  смотровая площад-
ка на крыше башни  «Дона». 

На всех этажах можно бы-
ло найти  множество раз-
личных мастер-классов: это 
и  создание миниатюр на 
запечённом стекле, и  вы-
шивальный перфоманс, и  

ремесленные мастер-клас-
сы от реконструкторов пар-
ка-музея «Ушкуй». 

На территории  зелёно-
го вала за музеем устрои-
ли  настоящую концертную 
площадку. Можно было по-
пасть на выступление экспе-
риментального фольклорного 
ансамбля «Летавица», группы 
«ЛондонParis» или  на викто-
рину для зрителей с  вручени-
ем призов. 

Программу  
с таким названием 
здесь предложили  
в Музейную ночь 
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БОЛЬШЕ ИНФОРМАЦИИ  

О ТОМ, КАК ПРОШЛА  

«НОЧЬ МУЗЕЕВ–2024»  

В КАЛИНИНГРАДЕ, 

МОЖНО ПРОЧЕСТЬ ТУТ
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ТРАДИЦИИ И ОТВЕТСТВЕННОЕ  
РОДИТЕЛЬСТВО

СУПРУЖЕСТВА 
БЕСЦЕННЫЙ КЛАД 

Почётными  дипломами  
премии  «Признательность» 
отмечены 26 многодетных се-
мей из всех муниципальных 
образований. 

Супружеские пары поздра-
вили  уполномоченный по пра-
вам ребёнка Ирина Ткаченко 
и  заместитель министра со-
циальной политики  Елена 
Павлова.

Региональная премия 
«Признательность» проводит-
ся уже в седьмой раз. По 
традиции  супружеские пары, 
награждённые дипломами,   
получили  подарочные серти-
фикаты в знак благодарно-
сти  за успехи  в воспитании  
детей.

«Семья – это одновременно 
большое счастье и  труд. Я 
считаю обязанностью совре-
менных родителей воспитать 
достойное поколение, обеспе-
чить детям полноценное физи-
ческое и  духовное развитие», 

– высказала мнение много-
детная мама, предпринима-
тель Светлана Федорович.

Пятеро победителей 
региональной премии  «При- 
знательность» будут пред-
ставлять Калининградскую об-
ласть на федеральном конкур-
се «Семья года».

В номинации  «Семья – хра-
нитель традиций» отмети-
ли  супругов Кузнецовых из 
Озёрского муниципального 
округа, у которых трое детей. 
Андрей Владимирович – ве-
теран МВД, занимается па-
триотическим воспитанием 
молодого поколения. Его же-
на Оксана Владимировна – 
заведующая детским садом. 
Главная традиция в семье 
Кузнецовых – помнить свои  
корни. Дело своих дедов – 
защитников Отечества про-
должают сыновья Андрей и  
Владимир, военнослужащие, 
участники  СВО. Младшая 
дочь Наталья сейчас  находит-
ся в декретном отпуске. Семья 
Кузнецовых активно помогает 
бойцам на передовой: они  
организовали  плетение сетей 
в посёлке Львовское, привле-
кая к важному делу неравно-
душных жителей.

В номинации  «Многодетная 
семья» регион предста-
вят супруги  Казаковы из 
Гвардейского муниципаль-
ного округа, в браке они   
11 лет. Отец – военнослужа-
щий, мать работает в банке. 
Анна Валерьевна и  Александр 

Сергеевич воспитывают пять 
дочерей, которым с  детства 
прививают любовь к рисова-
нию,  музыке,  народной песне.

Супруги  Бойковы из 
Светловского городского 
округа – победители  в но-
минации  «Золотая семья», 
вместе они  уже 32 года. В 
их семье 11 детей, шесть из 
которых – несовершеннолет-
ние. Девиз жизни  Бойковых – 
«Всегда вместе». Глава семьи  
Юрий Владимирович работа-
ет водителем пассажирского 
микроавтобуса, а его супруга 
Елена Александровна хранит 
семейный очаг. Дети  актив-
но участвуют в творческих 
и  спортивных мероприятиях 
школы и  города.

Проживающие в 
Гурьевском муниципальном 

округе супруги  Наумовы 
представят регион в номи-
нации  «Сельская семья». У 
Павла Геннадьевича и  Яны 
Фаридовны – пятеро детей. 
Отец семейства – предпри-
ниматель, ведёт хозяйство, 
занимается производством 
сыров.

В номинации  «Молодая се-
мья» победили  Пётр и  Ольга 
Леонтьевы из Полесского му-
ниципального округа. У них 
пять детей: трое сыновей и  
две дочери. Пётр Анатольевич 
работает бригадиром на про-
изводстве металлических по-
толочных изделий, а Ольга 
Александровна находится в 
декретном отпуске с  млад-
шим сыном.

Для приглашённых на 
торжественное меропри- 

ятие, приуроченное к 
Международному дню се-
мьи, состоялся праздничный 
концерт, в котором приня-
ли  участие артисты област-
ной филармонии, детские 
коллективы, квартет Свято-
Андреевского храма.

Всероссийский конкурс  
«Семья года» проводится с  
2016 года. Ежегодно в нём 
принимают участие более  
4 тысяч супружеских пар. 
Цель конкурса – повыше-
ние общественного прести-
жа семейного образа жизни, 
распространение традици-
онных ценностей и  идеи  
ответственного родитель-
ства.

По информации правительства 
Калининградской области

Ольга Ларионова
 
60 лет они  делят на двоих 

радости  и  трудности  – всё, 
что уготовила судьба. 

Познакомились буду-
щие супруги  в 1958 году в 
Брянске, когда им было по 
13  лет. Они  учились в одной 
школе, участвовали  в сорев-
нованиях, концертах, ходи-
ли  в кино, походы и  просто 
гуляли. Постепенно между 
юношей и  девушкой роди-
лась взаимная симпатия. 
Три  года Александр ухажи-
вал за Дианой, а однажды, 
проходя мимо загса, шутливо 
предложил ей зайти  и  рас-
писаться. Шутка обернулась 
былью: влюблённые написа-

ли  заявление. В 1964 году в 
бюро ЗАГС города Брянска 
родилась новая семья. В 
следующем году в молодой 
семье появилась дочь Ирина, 
через 5 лет – сын Александр, 
а через 10 лет – ещё одна 
дочка, Екатерина.

После свадьбы Александр 
Петрович работал электро-
сварщиком и  слесарем на 
Брянском машиностроитель-
ном заводе,  а с  1967 года  
связал свою трудовую жизнь 
со службой в ОВД,  пройдя 
путь от участкового до за-
местителя начальника след-
ственного отдела. Нелегко 
быть женой сотрудника мили-
ции  с  его бесконечными  де-
журствами, тревожными  вы-

зовами, но Диана Вадимовна 
стала тем крепким тылом, в 
котором особенно нуждают-
ся люди  «беспокойных» про-
фессий. Сама же много ра-
ботала с  детьми.

В 2021 году супруги  пере-
ехали  в Балтийск. Каждый их 
день начинается с  облива-
ния холодной водой в любую 
погоду. Они  любят неспеш-
ные прогулки  вдоль побере-
жья, наслаждаются морскими  
видами. Александр Петрович 
совершенствует свой дом, 
мастерит по дереву, металлу, 
Диана Вадимовна разводит 
цветы.

В день юбилея во Дворце 
бракосочетаний г. Кали-
нинграда прошла торже-

ственная церемония, на ко-
торой «бриллиантовую» пару 
поздравили  самые близкие 
люди. Имена супругов зане-
сены в Почётную книгу юби-
ляров совместной жизни, ве-
дущие церемонии  вручили  
им свидетельство. 

Любовь и  преданность 
друг другу – непременное 
условие счастливого долго-

летия любой семьи. Эта па-
ра,  живя в согласии,  воспи-
тала прекрасных детей, есть 
уже внуки  и  правнуки, для 
которых, в свою очередь, ба-
бушка и  дедушка являются 
примером мудрости  и  вер-
ности. Понимание, терпение, 
взаимная нежность и  уваже-
ние – вот слагаемые успеш-
ного совместного бытия!

Торжественное 
награждение, 
приуроченное к 
Международному 
дню семьи, 
состоялось 
в Калининградской 
областной 
филармонии

Жители Калининградской области Александр Петрович  
и Диана Вадимовна Сидоровы отметили  
«бриллиантовый» юбилей совместной жизни

Сидоровы в кругу близких
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КАПРЕМОНТ: 
ПРЕОБРАЖЕНИЕ

ПУТЁВКА  
В ЖИЗНЬ

ОТ ВДВ 
ДО «ДНЯ СУРКА»

 Подходы к их ремонту 
отличаются: советской ти-
повой застройке нужно при-
дать индивидуальность, а 
историческую специалисты 
стараются сохранить на-
столько, насколько это воз-
можно.

Сложность первого – под-
черкнуть все достоинства с  
учётом имеющейся геоме-
трии. С историческими  до-
мами  проблема кроется в 
составах материалов.

Однако всё по плечу про-
фессионалам, особенно ког-
да у них есть сильная коман-
да и  поддержка областного 
правительства и  неравно-
душных жителей.

В настоящее время регио- 
нальным Фондом капре-
монта в Советском окру-
ге отремонтировано более  
340 конструктивов: 132 кры-
ши,  68 фасадов,  19 подвалов, 
14 фундаментов, 109 инже-
нерных систем.

В плане на 2024–2025 го-
ды еще 67 конструктивов. 
Сметная стоимость состав-
ляет 510 млн рублей, из них 
423  млн – субсидия губерна-
тора Калининградской обла-
сти,  8 млн – местный бюджет, 
79 млн – взносы собствен-
ников.

По информации  
Фонда капремонта 

Калининградской области

Влад Тамга

Его история началась в 
мае 1949 года с  создания 
Советского профессиональ-
ного училища-интерната. 
Учреждение было организо-
вано решением исполнитель-
ного комитета областного 
Совета депутатов трудящих-
ся № 465 «О трудовом, про-
фессиональном обучении  
инвалидов Отечественной 
войны, труда и  семей погиб-
ших воинов». Сегодня интер-
нат – современное учебное 
заведение, приспособленное 
для инвалидов-колясочников: 
с  лифтом, удобными  класса-
ми, мастерскими, оборудова-
нием, общежитием, столовой. 
Здесь получают профессию 
по 11 специальностям полто-
ры сотни  человек.

За 75 лет в стенах тех-
никума путёвку в жизнь по-
лучили  более 5 тысяч ин-
валидов. Празднование 
юбилея приурочили  
к региональному чем- 
пионату Калининградской 
области  по профессиональ-
ному мастерству «Абилим-
пикс-2024». Именно со-
ветчане восемь лет назад 
стояли  у истоков проведе-
ния этого состязания среди  
инвалидов и  лиц с  огра-
ниченными  возможностями  
здоровья. В рамках этого ме-
роприятия проходят выстав-
ки  профмастерства, ярмар-
ки  вакансий, мастер-классы, 
культурные программы и  
соревнования по различным 
направлениям.

В «Абилимпикс-2024» уча-
ствовали  186 конкурсантов 
из 17 учебных заведений 
области. Они  продемон-
стрировали  свои  знания, 
умения и  навыки  на 15 пло-
щадках в восьми  муници-
палитетах. Среди  призёров 
105 человек, первые места 
присуждены 34 конкурсан-
там по 27 направлениям 
профессиональной деятель-
ности. Есть среди  них и  
студенты Советского техни-
кума-интерната – будущие 
рабочие, садовники, соцра-
ботники, портные, наладчики  
программного обеспечения, 
мастера ЭВМ, специалисты 
по документационному обе-
спечению, управлению и  ар-
хивному делу.

Влад Тамга

Это не простой горожанин, 
а самобытный автор, член 
Союза писателей России, 
прозаик и  детский писатель. 
Он родился в 1957 году в го-
роде Котласе Архангельской 
области. Свою жизнь свя-
зал с  армией, пройдя путь 
от рядового до офицера. 
Выполнял спецзадания в 
Афганистане, Таджикистане 
и  Чечне. Служил в Сирии. 
Выйдя в запас, работал учите-
лем в школе, а после рожде-
ния внучки  взялся за перо. С 
2012 года Гошев издал сказ-
ки  «Приключения рыжего  
кота Альфа», «Новые при- 

ключения рыжего кота  
Альфа», «Морозик», «Де-
душкина сказка», «Авачик», 
приключенческую повесть 
«В ловушке подземелья», 
авантюрно-приключенческий 
роман «Новый ковчег».

Сергей Гошев – соавтор 
нескольких альманахов и  
коллективных сборников, 
публиковался в СМИ, призёр 
Всероссийского литератур-
ного конкурса «Герои  ве-
ликой Победы – 2018», ди-
пломант Межрегионального 
литературного конкурса 
«Ты сердца не жалей,  по-
эт»,  финалист Германского 
международного литера-
турного конкурса «Лучшая 
книга года», выступает в 
школах, библиотеках,  са-
наториях, на городских и  
региональных мероприяти-
ях от Советска до Камчатки. 
В 2019 году был награждён 
медалью «За заслуги  в во-
енно-патриотическом дви-
жении  России».

Жена Татьяна – не только 
педагог-филолог, но и  его 
верная муза и  помощница. 
У них два внука. Гошев под-
держивает тесные контакты 
с  ветеранами  ВДВ, к кото-
рым относится и  сам. Около 
сорока человек ежегодно 
встречаются в Советске  
2 августа и  отмечают го-
довщину создания «Войск 
дяди  Васи», названных так 
в честь основоположни-
ка этого рода войск гене-
рала Василия Маргелова. 
Сергею Аркадьевичу по-
счастливилось дважды пе-
ресекаться с  ним, и  он с  
удовольствием вспоминает 
эти  моменты.

Свои  воспоминания писа-
тель положил в основу цикла 
рассказов, которые создавал 
и  публиковал в местной га-
зете «Хроники  Амбера» два 
года. Они  и  стали  основой 
новой книги  «День сурка су-
ществует». Она о том, что фа-
шизм – враг, которого мно-

гонациональный советский 
народ разбил в 1945 году, 
– снова поднял голову. В 
этот раз в бывшей союзной 
республике Украине. В своей 
книге писатель размышляет 
о том, как это произошло и  
что нужно сделать,  чтобы по-
бедить нацистское зло вновь. 
Теперь уже в ходе СВО.

Ну, а в свободное от ли-
тературной деятельности  
время Гошев с  побратима-
ми  из ВДВ возлагают цветы 
к мемориалам разведчикам 
и  парашютистам на терри-
тории  Советска и  вокруг 

него, ухаживают за памят-
ником разведгруппе «Вол» 
в Санаторском лесу, обме-
ниваются воспоминаниями  
и  рассказывают молодёжи  
о своих традициях. К ним 
даже примкнул парень, ко-
торый мечтал служить в 
ВДВ, но не попал туда по 
состоянию здоровья. Чтобы 
приобщиться к десантно-
му братству, он прыгнул с  
парашютом. Нашлось ли  
таким интересным дета-
лям место в новой книге 
Сергея Гошева? Узнаете, 
прочитав её.

В Советском городском округе  
ремонтируются исторические здания

Советскому  
техникуму-интернату  
исполнилось 75 лет

Советчанин  
Сергей Гошев  
издал книгу о борьбе  
с нацизмом «День 
сурка существует»
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Екатерина Нурматова

– Артём Игоревич, рас-
скажите о главных век-
торах развития кали-
нинградского АПК на 
ближайшие годы.

 – Основных целей в сред-
несрочной перспективе три: 
сохранить динамичные тем-
пы развития и  инвестици-
онную привлекательность 
нашего агропромышленно-
го комплекса, запустить но-
вые высокотехнологичные 
производства и  обеспечить 
продовольственную без-
опасность. Губернатором 
определены маяки  роста 
по разным отраслям, в том 
числе и  для АПК. В нашем 
случае они  опираются на 
конкретные инвестиционные 
проекты, которые должны 
быть реализованы в ближай-
шие пять лет. В этот период, 
по нашим подсчётам, в АПК 
будет инвестировано не ме-
нее 70 миллиардов рублей.

 
– Каких показателей в 

плане продовольственной 
безопасности уже уда-
лось достичь?

 – В части  цельного мо-
лока, мяса, мясопродуктов 
и  картофеля мы достиг-
ли  100 процентов. По дру-
гим продуктовым пози-
циям в 2023  году у нас  
наблюдается рост. По мо-
локу и  молокопродуктам 
мы обеспечиваем себя на  
88,7 процента. По куриному 
яйцу – на 99,7. 

 
– По всем позициям так 

хорошо обстоят дела? 

– Проблемы, конечно, ещё 
есть. Непростая ситуация, 
к примеру, складывается с  
овощами. По борщевому 
набору у нас  практически   
70 процентов самообе-
спеченности. 30 процентов 
компенсируется за счёт по-
ставок из более тёплых ре-
гионов и  дружественных 
стран. Однако по резуль-
татам 2023  года самообе-
спеченность сократилась до  
57 процентов. Причиной ста-
ла серьёзная почвенная за-
суха, из-за которой постра-
дали  такие культуры, как 
морковь, свёкла и  капуста. 
Недополученный объём был 
компенсирован за счёт по-
ставок из других регионов и  
стран ЕС. Это, конечно, сказа-
лось на стоимости  продуктов. 

 

– Сможем ли мы улуч-
шить показатели по само-
обеспеченности овощами 
в ближайшее время?

– Побороть эту ситуацию 
полностью мы, скорее всего, 
пока не сможем. Причины 
кроются в особенностях 
климата. Если  добиваться 
100-процентных показате-
лей прямо сейчас, это бу-
дет очень дорогое и  некон-

курентное производство в 
связи  с  его энергоёмко-
стью.

 
– А как обстоят дела с 

перерабатывающим про-
изводством?

– Здесь наблюдается рост. 
Если  говорить о таких по-
казателях, как индекс  про-
изводства пищевых про-
дуктов, то в 2023  году это  
103,4 процента по отноше-
нию к уровню 2022 года, по 
производству напитков – 
138. В 2024 году также ожи-
дается прирост, связанный с  
вводом новых инвестицион-
ных проектов.

 
– Что это за проекты?
– Первый – это завод по 

переработке молока, кото-
рый компания «ДМС Восток» 
строит в индустриальном 
парке «Черняховск». Здесь 
будут производить сухое мо-
локо и  сливочное масло. 
Ещё один крупный инвестор 
– это ГК «Атлантис», которая 
сейчас  реализует проекты 
на общую сумму порядка 
45 миллиардов рублей. В 
этом году они  планируют 
ввести  в работу три  новых 
производства. Одно из них 
– завод по выпуску пани-
ровочных сухарей. Второе 
– молокоперерабатывающий 
завод в Калининграде по 
производству мягкого моро-
женого, милкшейков, сыра и  
разливных соусов. Он ори-
ентирован на крупные рос-
сийские предприятия бы-
строго питания. В этом году 
также планируется запустить 
завод по производству кар-
тофеля фри  и  картофель-
ных оладий.

 
– Похоже, инвесторы 

находят наш регион очень 
привлекательным? 

– Инвесторам действи-
тельно интересно. За по-
следние пять лет инвести-
ции  в отрасль составили   

60 миллиардов рублей. Наша 
область обладает рядом пре-
имуществ: это наличие осо-
бой экономической зоны, а 
также финансовые и  нефи-
нансовые меры поддержки. 
В 2023  году на АПК было вы-
делено 5 миллиардов рублей, 
из которых 2,5 миллиарда – 
это средства федерального 
бюджета.

 
– Какие инновационные 

технологии используются 
сегодня в региональном 
АПК?

– Главные инновации  свя-
заны с  племенным живот-
новодством,  и  здесь нельзя 
не упомянуть «Интерген Рус» 
– единственную частную 
компанию в России, которая 
занимается сексированным 
семенем. Технология по-
зволяет выводить быков и  
коров чистой породы с  аб-
солютно уникальными  по-
казателями, необходимыми  
конкретному производству. 
Также в регионе есть ещё 
несколько предприятий, 
которые занимаются или  
планируют заниматься раз-
ведением племенных овец. 
Это направление достаточ-
но интересно для осталь-
ной части  Российской 
Федерации, ведь привезти  
животных из Европы, как  
это делалось раньше, се-
годня проблематично.

 
– Кто будет работать на 

инновационных и высоко-
технологичных предприя-
тиях в условиях жёсткой 
нехватки специалистов? 

– Кадровый вопрос  – 
один из важнейших для 
регионального АПК, ведь в 
среднесрочной перспек-
тиве потребность в рабо-
чей силе (причём по цело-
му ряду специальностей в 
отрасли) может достигнуть 
шести-семи  тысяч человек. 
На данный момент у нас   
2 500 открытых вакансий, и  

это самые разные позиции: 
от разнорабочих и  меха-
низаторов до комбайнёров, 
агрономов и  зоотехников.

 
– Какие меры принима-

ются, чтобы помочь агро-
комплексу справиться с 
нехваткой сотрудников?

– Недавно по инициативе 
регионального минсельхоза 
была создана рабочая груп-
па по кадровому потенциалу 
в АПК, в которую включе-
ны заинтересованные пред-
приятия и  инвесторы. Мы 
планируем воспользоваться 
федеральной программой 
«Профессионалитет», поэто-
му в группу входят также 
представители  министер-
ства образования области  
и  образовательных учреж-
дений. Программа предус-
матривает прямое взаимо-
действие учебных заведений 
с  бизнесом. Также мы под-
готовили  курс  видеолекций 
для школ и  университетов, 
которые планируем запу-
стить уже в будущем учеб-
ном году. Цель – показать 
молодёжи, что сейчас  пред-
ставляет собой сельское 
хозяйство, насколько оно 
интересно и  высокотехно-
логично. 

 
– В чём, на ваш взгляд, 

состоит преимущество аг-
ропромышленного секто-
ра, которое может заин-
тересовать молодёжь? 

– Отрасль АПК не просто 
обеспечивает заработок – 
она даёт возможность са-
мореализации. Человек мо-
жет стать востребованным 
специалистом, отработать в 
своей сфере всю жизнь и  
достичь высот профессио-
нализма. И  мы, к счастью, 
уже видим на предприя-
тиях молодых людей, ко-
торые хотят связать свою 
жизнь с  сельским хозяй-
ством. Уверен, их число бу-
дет только расти. 

Министр сельского хозяйства 
Калининградской области  
Артём Иванов – о перспективах 
регионального агропромышленного 
комплекса, инновационных технологиях  
и решении кадрового вопроса
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АРТЁМ ИВАНОВ: 
«ИНВЕСТИЦИИ В АПК  
В БЛИЖАЙШИЕ ПЯТЬ ЛЕТ 
СОСТАВЯТ БОЛЬШЕ  
70 МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ»
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В 2023 ГОДУ  
НА АПК БЫЛО 
ВЫДЕЛЕНО  
5 МИЛЛИАРДОВ 
РУБЛЕЙ, ИЗ КОТОРЫХ 
2,5 МИЛЛИАРДА 
– ЭТО СРЕДСТВА 
ФЕДЕРАЛЬНОГО 
БЮДЖЕТА.



Светлана Герне

Статус  племенного ре-
продуктора по разведению 
крупного рогатого скота 
абердин-ангусской породы 
был присвоен предприятию 
пять лет назад. Ранее таким 
статусом в регионе был на-
делён только Озёрский фи-
лиал ООО «Калининградская 
мясная компания». 

ООО «Новое поле» из-
начально создавалось как 
крупное сельскохозяйствен-
ное производство растение- 
водческой направленности. 
Программа технического и  
технологического развития 
этого предприятия составле-
на профессором Германом 

Грефом (Германия), пригла-
шённым в качестве глав-
ного консультанта. В соот-
ветствии  с  ней постоянно 
внедряются передовые тех-
нологии, применяются эко-
номически  эффективные 
приёмы организации  произ-
водства. 

Основной профиль пред-
приятия – растениеводство. 
Однако с  2007 года одним 
из видов деятельности  ООО 
«Новое поле» стало племен-
ное разведение крупного ро-
гатого скота мясного направ-
ления. Хозяйство занялось 
выращиванием абердин-ан-
гусов. Завезли  21 живот-
ное этой породы. Выбор 
был неслучаен. Эта порода 
мясного скота выведена в 
графстве Абердин и  Ангус  
в Шотландии  и  распро-
странена во многих странах 
мира. По экстерьеру абер-
дин-ангусы отвечают мясно-
му типу скота. Они  имеют 
компактное телосложение, 
широкое туловище, хорошо 
развитые грудь и  заднюю 
треть туловища, что указыва-
ет на крепкую конституцию 
и  высокие мясные качества. 
Акклиматизационные свой-
ства этих животных позволя-
ют разводить породу в раз-
ных регионах РФ. Животные 
быстро приспособились к 

местным климатическим ус-
ловиям и  в скором време-
ни  принесли  первое потом-
ство. На сегодняшний день 
общее поголовье приближа-
ется к тысяче голов, его чис-
ленность постоянно растёт. 
Получение статуса племен-
ного репродуктора позволит 
ООО «Новое поле» выйти  на 
новый уровень селекцион-
ной работы. 

Племенное дело в 
Калининградской области  
развивается по нескольким 
направлениям. Наиболее 
широко представлено раз-
ведение крупного рогатого 
скота молочных пород – гол-
штинской и  чёрно-пёстрой. 
На этой деятельности  спе- 
циализируется несколь-
ко племенных хозяйств, в 
том числе ЗАО «Победин-
ское», ООО «Эко-Молоко»,  
ООО «Залесье-Агро», ООО 
«Молочная фабрика», ООО 
«Малиновка» и  ООО «Новое 
Высоковское». Кроме того, 
в регионе работают пять 
племенных репродукто-
ров по разведению крупно-
го рогатого скота мясных 
пород: Озёрский филиал 
ООО «Калининградская мяс-
ная компания» (КРС абер-
дин-ангусской породы), ООО 
«Молочная фабрика» (КРС 
шаролезской, лимузинской 

и  абердин-ангусской поро-
ды),  ООО «Новое поле» (КРС 
абердин-ангусской породы). 
Разведением овец рома-
новской породы занимает-
ся племенной репродуктор 
ООО «Частный конный завод 
Веедерн». Также действу-
ют одиннадцать племенных 
репродукторов по разведе-
нию американской норки. 
Существенную поддержку 
агробизнесу в вопросах по-
вышения продуктивности  
скота, организации  селек-
ционно-племенной работы 

и  улучшения воспроизвод-
ства стада оказывает госу-
дарственное бюджетное уч-
реждение Калининградской 
области  «Центр по управ-
лению племенным животно-
водством». 

Наша область вплотную 
подошла к реализации  про-
екта по созданию первого 
в России  узкоспециализи-
рованного селекционно-ге-
нетического центра,  где в 
качестве товара будет вы-
ступать генетическая пле-
менная продукция. 
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ПЛЕМЕННОЕ ДЕЛО
В регионе растёт число 
сельхозпредприятий, 
специализирующихся 
на племенном 
животноводстве.  
В их число входит 
и «Новое поле», 
занимающееся 
растениеводством 
и животноводством 
в Правдинском 
муниципальном округе

КАЛИНИНГРАДСКИЕ ФЕРМЕРЫ 
ПРИСТУПИЛИ К СБОРУ КЛУБНИКИ

Только в Гурьевском окру-
ге сладкую ягоду будут про-
изводить в промышленных 
масштабах сразу пять про-
изводств. Одно из них – 
ООО «Ягодная ферма». 
Компания предполагает 
в этом сезоне собрать по  
15 тонн с  каждого гектара 
из своих 3,5 га посадок.

Второе – новые теплицы 
в пос. Константиновка ИП 
«Мамедов Э.С.О.». Здесь 
планируют собрать до  
20 тонн клубники  с  1,8 
га. По словам руководства 
компании, ягоду будут по-
ставлять на Центральный и  

Захаровский рынки  Кали-
нинграда. В перспективе 
производство планируется 
расширить до 13  га, что 
позволит значительно уве-
личить выпуск, а значит –
удешевить продукцию для 
конечного потребителя.

«Гурьевский округ в целом 
сегодня – один из передо-
вых районов области, здесь 
производится практически  
всё. Отмечу, что именно 
здесь предприятия на про-
тяжении  последних трех лет 
активно участвуют в проекте 
«Агролето». Он предпола-
гает участие школьников и  

студентов в сборе урожая. 
Как показывает время, про-
ект полезен для всех участ-
ников: школьники  получают 
новые знания и  навыки, а 
также определённую плату 
за труд, а предприятие име-
ет возможность вырастить и  
подобрать трудовые кадры 
под свои  нужды. 

Мы хотели  бы эту практику 
масштабировать в ближай-
шие годы на все муниципа-
литеты», – подчеркнул глава 
минсельхоза области  Артём 
Иванов в ходе рабочего вы-
езда 17 мая на предприятия 
этого муниципалитета.

В этом году – на 10 дней раньше, чем в прошлом сезоне



ЕЩЁ ОДНА ЖЕМЧУЖИНА 
ЯНТАРНОГО КРАЯ

НОВЫЕ 
СПОРТПЛОЩАДКИ 
И ДОМА КУЛЬТУРЫ 

НА ПЛЯЖ – ИГРАТЬ  
В ВОЛЕЙБОЛ

Средневековые 
фрески кирхи  
в посёлке Домново 
привлекли внимание 
Союза реставраторов 
России

Научно-исследовательский 
проект «Жемчужина Готи-
ческого кольца», проходив-
ший в историческом объекте 
XV  века, завершился в май-
ские выходные.

Мероприятие,  организо-
ванное Союзом реставра-
торов России  и  калинин-
градским волонтёрским 
движением «Хранители  ру-
ин» при  поддержке службы 
госохраны объектов куль-
турного наследия реги-
она, объединило 30 чело-
век. Помимо специалистов 
реставрационного дела и  
волонтёров, на памятнике 
работали  студенты-рестав-
раторы из Калининградского 
колледжа предпринима-
тельства.

Одной из главных задач 
проекта стало первичное 
исследование настенной 
росписи  памятника. Эти  
фрески  были  обнаружены 
под многочисленными  сло-
ями  побелки  и  краски  на 
внутреннем ярусе кирхи  в 
посёлке Домново. Неплохую 
сохранность средневековых 
изображений подтвердил ру-
ководитель калининградского 
отделения Союза реставра-
торов России  Олег Турок.

В ходе работ были  прове-
дены первичные исследова-
ния: осмотрен памятник с  
оценкой его состояния, со-
ставлены схемы-картограм-
мы с  указанием разрушений, 
произведён отбор образцов 

штукатурки  для физико-хи-
мических исследований. 
Фактически  на объекте вы-
полнен первый этап  про-
тивоаварийных работ с  
удалением поверхностных 
загрязнений, укреплением 
штукатурки, в трещинах ко-
торой были  установлены 
гипсовые «маяки».

По словам руководителя 
службы госохраны объек-
тов культурного наследия 
Калининградской области  
Евгения Маслова, настоль-
ко подробные исследования 
этого памятника проводи-
лись впервые за современ-
ную историю объекта.

«Благодаря сотрудничеству 
с  Союзом реставраторов 
России  в регион приезжают 
уникальные специалисты в 
деле восстановления памят-
ников. На кирхе в Домново с  
нашими  участниками  школы 
работала Татьяна Федоренко, 
реставратор монументальной 
живописи  первой категории, 
кандидат искусствоведения. 
Её знания и  увлечённость 
впечатлили  и  профессио-
налов реставрационного де-
ла, и  студентов», – отметил 
Евгений Маслов.

В сообществе «Хранители  

руин» планируют продолжать 
работы в кирхе.

«Мы получили  рекомен-
дации  от научного руко-
водителя школы Татьяны 
Константиновны Федоренко 
о дальнейших мероприятиях 
по сохранению уникальной 
монументальной живописи  
в кирхе Домнау. У нас  есть 
неравнодушные арендаторы, 
которые уже сейчас  актив-
но занимаются преображе-
нием объекта, в том числе 
ремонтом крыши. Дело за 
научным сообществом. В на-
ших силах не потерять эти  
уникальные изображения!» – 
заявили  «Хранители».

Проект «Жемчужина 
Готического кольца» – часть 
работы по развитию туристи-
ческого маршрута «Готическое 
кольцо», который разрабаты-
вается «Хранителями  руин» 
совместно с  властями  ре-
гиона. Маршрут позволяет 
привлечь внимание к истори-
ческим объектам, в том чис-
ле руинированным кирхам и  
замкам, чтобы обеспечить за 
ними  постоянный уход.

Пресс-служба правительства 
Калининградской области

Инна Ватковская

За последние три  года в се-
ми  посёлках: Талпаки,  Зори-
но, Куйбышевское, Красный 
Яр, Тумановка, Калинково, 
Славинск – построены новые 
комфортные зоны отдыха, а 
в посёлках Большая Поляна, 
Зорино и  Заречье – совре-
менные спортплощадки. Эти  
места отдыха обустроены по 
просьбам местных жителей 
и  пользуются большой попу-
лярностью.

Как сообщили  в админи-
страции  Гвардейского му-
ниципального округа, такие 
результаты стали  возможны 
благодаря участию муници-
палитета в госпрограмме 
«Комплексное развитие сель-
ских территорий». Основной 
критерий участия в госпро-
грамме – активность жителей. 

В этом году планируется 
обустроить новые зоны от-
дыха в Заречье и  Борском, 
а в Красном Яре появится 
новый тротуар.

Сельские дома культуры 
тоже преображаются и  го-
степриимно распахивают 
свои  двери  уже в совре-
менном облике.

Благодаря поддержке 
правительства области, де-
путатов Законодательного 
Собрания капитально от-
ремонтированы дома куль-
туры в посёлках Знаменск, 
Малиновка, Зорино. 

В этом году администра-
ция округа подала заявку 
на создание Дома дружбы в 
посёлке Истровка. На завер-
шающей стадии  находится 
проектирование строитель-
ства новых домов культуры 
в Озерках и  Комсомольске. 
Сейчас  документы проходят 
государственную эксперти-
зу, надеемся, в этом году 
подрядчики  получат поло-
жительное заключение.

Продолжается капи-
тальный ремонт здания 
Дома культуры в Заречье. 
Планируется, что обновлён-
ный ДК откроется уже в сен-
тябре.

Ольга Фомина

Улучшаются условия для 
отдыха на пляже в районе 
порта. 

Обследовано дно, установ-
лены буйки. Просеяли  песок, 
для удобства отдыхающих 
уложили  деревянные насти-
лы, установили  лежаки, раз-
девалки. Готовятся душевые 
стойки. 

С 1 июня в районе пор-
та начнёт работу доступный 

пляж для людей с  ограниче-
ниями  по здоровью. 

Для любителей активного 
отдыха увеличили  количе-
ство волейбольных сеток: 
теперь их три. 

Дарья Круглова

В Театре эстрады 
«Янтарь-холл» в курортном 
Светлогорске состоялась 
встреча представителей 
этих ведомств со школьни-
ками, посвящённая вопро-
сам безопасности  в период 
предстоящих летних кани-
кул. Об этом рассказали  в 
Главном управлении  МСЧ 
России  по Калининградской 
области.

Как провести  лето увле-
кательно, но без риска по-
пасть под колёса или  стать 
виновником пожара? На 
этот вопрос  по-своему от-
ветили  инспектор отдела 
надзорной деятельности  
и  профилактической ра-
боты по Зеленоградскому, 
Пионерскому, Светлогор-

скому и  Янтарному город-
ским округам Артём Глоба 
и  старший инспектор ДПС 
Константин Ляхин.

Завершилось мероприя-
тие «салютом» из пожар-
ного ствола на импро-
визированной выставке 
спецтехники  во дворе кон-
цертного зала.
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В Гвардейском 
муниципальном округе 
идёт большая работа 
по благоустройству 
общественных 
пространств в сельских 
населённых пунктах

В Пионерском 
идут последние 
приготовления  
к летнему сезону

В Светлогорске в 
одном из лучших 
концертных залов 
региона с собственной 
программой выступили 
сотрудники МЧС 
России и ГИБДД
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В «ЯНТАРЬ-ХОЛЛЕ» СОСТОЯЛОСЬ 
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ЦВЕТУЩИЙ САД – 
«ЗЕЛЁНЫЙ КРАЙ»

Владлена Герне

«Зелёный край» – это ам-
бициозная программа по 
благоустройству и  озелене-
нию города, систематизации  
этой работы. Проект кури-
ровал лично экс-губернатор 
Калининградской области  
Антон Алиханов сделавший 
многое для нашего региона. 
По его словам, очень важной 
задачей было максималь-
но урегулировать работу по 
озеленению, чтобы люди  жи-
ли  в городе, который можно 
будет назвать садом. Это 
одна из экологических ак-
ций, направленных на очист-
ку воздуха и  водоёмов, сни-
жение вредных выбросов и  
создание зелёного каркаса 
на всей территории.

Озеленение прово-
дится по всей области. 
Деревья посадили  в посёл-
ке им. А. Космодемьянского, 
Чкаловске, а также на улице 
Горького, Московском про-
спекте, Солнечном бульва-
ре и  на улице Кошевого в 
Калининграде. К акции  при-

соединились Светлогорск, 
Светлый, Гурьевск, Полесск 
и  Советск, Нестеровский 
округ, Черняховск, Правдинск, 
Ладушкин и  Гусев.

Проект стартовал ещё в 
2021 году. Уже тогда мас-
сово начали  высаживаться 
деревья в Калининграде и  
организовываться «зелёные» 
субботники, в большинстве 
которых принимал активное 
участие и  сам губернатор, 
лично посадив не одно де-
ревце.

Программа не ограничи-
вается высадкой деревь-
ев, это и  серьёзное взаи-
модействие с  активистами, 
дендрологами, научным со-
обществом, а также застрой-
щиками  и  многими  други-
ми  инстанциями, чтобы всё 
работало как нужно, никому 
не вредило, а среди  поса-
док было как можно меньше 
потерь. За всё время су-
ществования проекта появи-
лось уже более 1 000 моло-
дых растений. 

По большей части  это круп-
номеры – взрослые, круп- 
ные растения с  уже разви-
той кроной, у которых очень 
высокий шанс  прижиться на 
новом месте. Посадка та-
ких деревьев – сложный и  
трудоёмкий процесс. Они  
требуют постоянного ухода, 
за чем в области  тщательно 
следят. Для каждого места 
специалисты подбирают те 
виды растений, которые под-
ходят конкретной террито-
рии  по приживаемости.

Акция проходит при  под-
держке благотворительно-
го фонда «Благоустройство 
и  взаимопомощь» за счёт 
частных пожертвований. 
Продолжение высадки  рас-
тений в этом году также 
зависит от финансирова-
ния проекта. Однако, веро-
ятно, она будет такой же 
активной, как и  ранее, ведь 

в стороне не остаются да-
же представители  бизне-
са. Например, 18 апреля 
вместе с  калининградски-
ми  предпринимателями  
посадили  на набережной 
Адмирала Трибуца 30 трёх-
метровых лип-крупномеров. 
В такой акции  бизнесме-
ны участвуют впервые по 
инициативе компании  OSQ 
Group, работающей по всей 
стране, а с  2021 года и  в 
Калининграде. Новые дере-
вья дополнили  ряд,  который 
появился ещё год назад в 
рамках «Зелёного края». 

Высадка лип – не един-
ственное, чем уже отличил-
ся проект в этом году. Так, 
6 апреля в Елизаветинском 
сквере Калининграда появи-
лось 49 сакур. 

Здесь тоже деревья в 
рамках акции  высажива-
ются не впервые: ещё в 
2021 году в честь 75-летия 
Калининградской области  
посадили  первые 85 сакур. 
Новые деревья сделали  
масштабную зелёную тер-
риторию ещё более яркой 
и  красивой. Это очень тре-
бовательные растения, ко-
торые привыкли  к другому 
климату, однако власти  хо-
рошо следят за состоянием 
аллеи.

Благодаря проек-
ту «Зелёный край» Кали-
нинград превращается в 
современную и  заботливо 
благоустроенную террито-
рию, где природа и  город-
ская среда гармонично со-
четаются. Этот проект не 
только улучшает качество 
жизни  калининградцев, но 
и  делает город более при-
влекательным для туристов 
и  инвесторов. 

«Зелёный край» становится 
важным шагом в развитии  
региона, способствуя созда-
нию уникальной и  современ-
ной городской среды. 
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В последние годы 
Калининградская 
область активно 
развивается  
и модернизируется, 
стремясь создать 
удобную и комфортную 
городскую среду  
для своих жителей 
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Аллея красных клёнов у храма в Гусеве

Аллея сакур на Сельме

Высадка деревьев в парке Правдинска Барбарис у храма Святого Георгия

Партийцы «Единой России» принимают участие в акции «Зелёный край»

ЗА ВСЁ ВРЕМЯ 
СУЩЕСТВОВАНИЯ 
ПРОЕКТА 
ПОЯВИЛОСЬ  
УЖЕ БОЛЕЕ  
1 000 МОЛОДЫХ 
РАСТЕНИЙ. 



ПАЛЛИАТИВНАЯ 
ПОМОЩЬ

С ДНЁМ 
РОЖДЕНИЯ, 
ПИОНЕРИЯ!
19 мая исполнилось 102 года со дня 
организации движения

Об этом 18 мая расска-
зали  в ходе научно-прак-
тической конференции, по-
свящённой современным 
возможностям оказания 
паллиативной медицинской 
помощи  в Калининградской 
области.

Заместитель главы мин- 
здрава Наталия Берездовец 
отметила, что роль палли-
ативного направления в 
медицине возрастает с  
каждым годом и  здесь недо-
статочно применения только 
лекарственных препаратов: 
огромное значение имеют 
грамотная и  эффективная 
организация ухода за паци-
ентами, облегчение их состо-
яния,  духовная поддержка 
и  психологическое сопрово-
ждение. Поэтому важнейшая 
роль отводится не только 
оснащению больниц, оказы-
вающих такую помощь,  но и  

персоналу отделений палли-
ативного профиля. С этого 
года программа госгарантий 
включает и  сопровождение 
части  лечебного питания та-
ких пациентов.

«Также в плане оказа-
ния профильной помощи  
очень большое внимание 
мы уделяем участникам 
СВО, – подчеркнула Наталия 
Берездовец, обращаясь к 
коллегам. – Сегодня они  
защищают наше право на 
жизнь, интересы России, и  
наша с  вами  обязанность 
и  наш долг – чтобы им 
было комфортно, чтобы ка-
чество их жизни  соответ-
ствовало всем современ-
ным понятиям».

В общей сложности  на се-
годняшний день в больни-
цах региона насчитывается  
135 паллиативных медицин-
ских коек. Флагманом яв-
ляется городская больница 
№ 2. У истоков становления 
современной профильной 
службы здесь стоял бывший 
главный врач учреждения 
Степан Миракян. Сейчас  в 

клинике есть и  паллиатив-
ное отделение, и  койки  се-
стринского ухода,  и  опытные 
специалисты, и  интересные 
профессиональные нара-
ботки. Созданы комфортные 
условия для пребывания па-
циентов и  работы персона-
ла. Здесь шесть лет назад 
впервые в регионе органи-
зовали  оказание выездной 
патронажной помощи.

Главный внештатный специ-
алист регионального мин- 
здрава по паллиатив-
ной медицинской помощи  
Валентина Глухова отметила, 
что только за последний год 
служба сделала большой шаг 
вперёд. Вдобавок к существу-
ющей выездной патронажной 
службе во второй горболь-
нице в 2023  году такое же 
подразделение заработало в 
межрайонной больнице № 1 
и  Черняховской центральной 
районной больнице. 

«Мы также движемся в пра-
вильном направлении  и  в 
плане обезболивания, при-
меняем новые препараты 
и  новые схемы, – пояснила 

Валентина Глухова. – И  всё 
это вместе с  выездной патро-
нажной службой направлено 
на то, чтобы оказать эффек-
тивную профессиональную 

медицинскую помощь палли-
ативному пациенту».

По информации  
министерства здравоохранения 

Калининградской области

Сохраняя традиции,  в общественно-культурном центре 
«Дом у Дуба» в Нестерове провели  пионерский слёт 
«Взвейтесь кострами, серые будни!». Жители  весело вспо-
минали  песни  и  речёвки, погружаясь в неповторимую ат-
мосферу детства. Яркая атрибутика: горн, галстуки, пилотки, 
барабан – придала празднику ещё больше торжественности  
и  принесла много радостных впечатлений.

А в городском парке Нестерова прошёл туристический 
слёт ветеранов Нестеровского района. Более 50 человек 
приняли  участие в этом мероприятии, демонстрируя не 
только свою активность, но и  высокий уровень подготовки. 
Они  показали, что возраст не является преградой для актив-
ного образа жизни. 

В больнице 
Черняховска 
заработала выездная 
патронажная служба
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ЧИСТЫЙ 
БЕРЕГ
На Правдинском 
водохранилище  
прошёл 
субботник

Алла Чалых

Мероприятие органи-
зовали  совместно с  мин-
природы региона и  фили-
алом «Балтводхоз» ФГБВУ 
«Центррегионводхоз» в рам-
ках акции  «Вода России» 
нацпроекта «Экология».

Активное участие в акции  
по сбору мусора и  очист-
ке берегов водохранилища 
приняли  волонтёры отряда 
«За нами  будущее!» из шко-
лы Правдинска.

Правдинское водохрани-
лище является одним из 
самых крупных внутренних 
водоёмов Калининградской 
области, а также домом для 
многих обитателей пресных 
водоёмов. Буквально на днях 
здесь поймали  гигантского 
сома, а значит, это водохра-
нилище – комфортное место 
жительства для водных оби-
тателей.
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ЖИЛЬЁ 
ДЛЯ СИРОТ

МАЛЕНЬКИЕ 
ИНЖЕНЕРЫ

«ПАСХАЛЬНАЯ РАДОСТЬ» 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ 

ФРУКТОВЫЙ САД  
В ЛИПНЯКАХ

Внутри  жилых помеще-
ний всё готово к заселе-
нию: сделан косметический 
ремонт, подключены сан-
техника и  газовое обору-
дование.

Придомовая террито-
рия благоустроена, име-
ются удобные подъезд-
ные пути  и  парковочные 
места. В жилых домах на 
ул. Коммунистической в 
Калининграде установлена 
зарядка для электромоби-
лей – один из показателей 
развития «зелёного» строи-
тельства. 

До конца года планиру-
ется приобрести  не менее 

восьмидесяти  таких жилых 
помещений. 48 контрактов 
уже заключено. Работа про-
должается.

Информация правительства 
Калининградской области

Алла Чалых

Четыре команды: «Лего-Спасатели» детского сада  
пос. Железнодорожного, «Знатоки  профессий» детского 
сада г. Правдинска, «Лего-Мастера» средней школы пос. 
Домново и  «Верные друзья» средней школы пос. Дружба 
вели  упорную борьбу за главный приз фестиваля.

Мероприятие получилось праздничным и  весёлым, все 
команды представили  удивительные технические проекты 
из современных конструкторов «Лего».

И  всё-таки  команда «Лего-Спасатели» под руководством 
воспитателя Елены Мосницкой оказалась на шаг впереди  
и  одержала победу, заняв 1-е место. Молодцы!

Роман Семенов

У жителей и  гостей 
Балтийска есть уникальная 
возможность познакомиться 
с  удивительными  работами  
ребят,  посвящёнными  Пасхе.

Выставка работ участников 
конкурса «Пасхальная ра-
дость» продлится до 21 июня 
в храме Святого Александра 
Невского.

На конкурс  дети  Балтийска 
представили  104 тематиче-
ские пасхальные поделки.

Работы ребят оценивались 
в четырёх номинациях, ещё 
одну выделили  и  для воспи-
тателей. Все получили  гра-
моты и  памятные подарки.

Ограничений по размеру 
для поделок не было, по- 
этому патриаршее подворье 
теперь украшает огромное 

пасхальное яйцо. Авторами  
самого большого атрибута 
праздника стали  воспитан-
ница детского сада № 1 Ева 
Беляева и  её руководитель 
Ольга Морозова.

Ученик 1-го класса лицея 
№ 1 Артур Карпов стал од-
ним из тех, чья работа удо-
стоилась первого места.

«Мы с  мамой сделали  
пасхальную коробку с  под-
сыпкой из бумаги. Я слепил 

трёх цыплят, которых потом 
положили  в яйца. Конкурс  
был очень интересный,  и  
мне понравилось участвовать 
в нём».

Такие конкурсы помогают 
изучать и  сохранять народ-
ные и  духовные традиции, 
уверена руководитель куль-
турно-просветительского 
центра храма Александра 
Невского Марина Ломтева.

«Когда мы проводили  пер-
вые конкурсы, то по рабо-
там ребят заметили, что ма-
ло кто знает традиции  и  
историю важного церковного 
праздника. Чтобы изменить 
эту ситуацию, мы начали  со-
вместную работу с  методи-
стами  в детских садах и  
одновременно с  этим про-
свещали  родителей. И  ста-
ло заметно, что у горожан 
появляется больше понима-
ния сути  Пасхи. Чувствуется, 
что вместе с  ребятами  и  
их родителями  мы чуточку 
приближаемся к осознанию 
своей культуры и  Святого 
Писания».

Светлана Герне

Главная цель акции  – духовное единение людей, укрепле-
ние связи  между поколениями, сохранение семейных ценно-
стей, патриотическое воспитание детей и  молодёжи, форми-
рование бережного отношения к природе и  восстановление 
экосистемы России.

В рамках акции  волонтёры и  жители  посёлка Липняки  
Правдинского округа высадили  на территории  Дома культу-
ры плодовые деревья – яблони, сливы и  вишни.

Комиссия приняла  
21 квартиру  
для таких детей  
в Калининграде  
и Балтийске

V муниципальный Лего-фестиваль  
прошёл в посёлке Железнодорожном 
Правдинского округа

Огромное  
пасхальное яйцо 
украсило двор храма  
в Балтийске

Во всех регионах нашей страны проходит 
Всероссийская акция «Сад «Связь поколений», 
в рамках которой каждый желающий может 
посадить плодовые деревья



Ольга Ларионова

Корреспондент «Большой 
районки» встретился с  заве-
дующей кафедрой русского 
языка и  литературы кали-
нинградского лицея № 49, 
заслуженным учителем РФ 
Юлией Радецкой и  узнал, 
почему «филолог» звучит 
гордо, как из учеников рож-
даются коллеги  и  чем уни-
кален «Евгений Онегин».

– Юлия Анатольевна, вы 
счастливы, что вы фило-
лог. Почему? 

– Мне нравится само сло-
во и  причастность к не-
му. Филолог – это носитель 
культуры. Это в какой-то 
степени  волшебник, кото-
рый открывает и  преобра-
зует мир с  помощью слов 
и  воображения, это чело-
век, который может колдо-
вать над смыслами. Термин 
«филология» переводится с  
греческого языка как «лю-
бовь к слову»,  я бы сказала 
– любовь к миру, культуре, 
жизни, ко всему, что нас  
окружает,  потому что всё 
названо словом. Уметь чув-
ствовать слово и  удивлять-
ся ему – это дар и  счастье 
филолога.

– Дайте краткое опре-
деление: быть филологом 
– это…

– Разбираться в тексте. 
Уметь читать текст, откры-
вая в нём оттенки,  смыслы,  
неведомые другим, замечая 
детали, восхищаясь сплетён-
ным писателем кружевом, 
разгадывая лабиринты мыс-
ли. Получать от художествен-
ного текста наслаждение.

– Где лежат истоки ва-
шей любви к слову?

– Вектор моего интере-
са к культуре слова задан 
родителями. Они  не были  
гуманитариями. Папа – ин-
женер-механик, мама – эко-
номист. Но у нас  дома было 
много книг,  родители  по-
стоянно читали,  мы ходи-
ли  в театры, на выставки. 
Если, пытаясь выучить сти-
хотворение, я сталкивалась 
с  непонятным словом, мама 
говорила: «Давай откроем 
словарь».

Поступление на фи-
лологический факультет 
Калининградского государ-
ственного университета 
было, скорее, интуитивным. 
Просто подумала, что читать 
мне интереснее, чем считать. 
Тогда ещё не вполне пони-

мала, что такое филология и  
какие тайны наполнят мою 
жизнь. Бесконечно благодар-
на удивительным, уникаль-
ным людям – моим универ-
ситетским преподавателям, 
которые своей любовью к 
языку и  литературе увлекли  
меня и  моих сокурсников.

Я также признательна сво-
им коллегам – лицей № 49 
города Калининграда обнял 
меня тёплой заботой профес-
сионалов, носителей тайного 
знания языка и  литературы. 
Без их таланта и  опыта я как 
филолог не состоялась бы.

– Филологи совершают 
массу повседневных от-
крытий, даже просто жон-
глируя словами. С вами 
это часто происходит?

– Сделать научное откры-
тие в филологической нау-
ке очень непросто. Сделать 
открытие на уроке русского 
языка и  литературы – легко. 
Этимология слова, удачный 
эпитет, яркий писательский 
приём, необычная морфема 
– и… удивление состоялось, 
а значит состоялось и  от-
крытие. Люблю в такие ми-
нуты наблюдать за лицами  
учеников. Иногда даже са-
мые простые слова, извест-

ные всем, таят загадки.
Увлечение миром языка 

заразительно, вирусно и  пе-
редаётся ученикам: олимпи-
ады, конкурсы, конференции  
и  выбор филологии  в каче-
стве профессии. Очень мно-
гие выпускники  теперь мои  
коллеги. Это самое большое 
и  счастливое моё профес-
сиональное достижение. Но 
даже если  ученики  выбра-
ли  другую профессию, глав-
ное, чтобы интерес  к слову, 
к книгам, к текстам был их 
внутренней сутью.

– Существует мнение, 
что ряд классических про-
изведений школьной про-
граммы нужно «сбросить с 
корабля современности», 
что романы трудны для 
детского восприятия, не-
актуальны и так далее. 
Что вы об этом думаете?

– Убеждена, что классиче-
ские произведения нужно не 
только прочитать, но и  пере-
читать через десять,  двадцать, 
тридцать лет. Люди, которые 
сделали  это, говорили  мне 
(и  это совпадает с  моим впе-
чатлением),  что читали  будто 
совсем другое произведение, 
что оно пробудило новые 
ощущения,  вызвало неожи-
данные эмоции  и  мысли.

Мне нравится, когда у че-
ловека есть его любимые 
книги, любимые писатели  и  
поэты. Для меня это значит, 
что человек не просто чита-
ет, а находит культурное со-
звучие со своим внутренним 
миром, опытом, со своими  
ценностями, интересами. 

Классические произведе-
ния я люблю за правильный 
и  образный язык, за глубину 
мысли, за философию, за то, 
что они  побуждают «жить, 
думать, чувствовать, любить, 
свершать открытья». А ещё 
за то, что они  формируют 
национальный культурный 
код, который мы используем 
для определения идентич-
ности.

– А какое ваше любимое 
произведение?

– «Евгений Онегин» Алек-
сандра Сергеевича Пушкина. 
Привлекает в нём бесконеч-
ность. Сколько ни  читаешь 
его, всё время что-то но-
вое находишь. Очень люблю 
одноимённую оперу Петра 
Ильича Чайковского. 

Однажды, можно сказать, 
случайно,  попала на спек-
такль «Евгений Онегин» в 
московском театре имени  
Евгения Вахтангова (ре-
жиссёр Римас  Туминас). 
Разумеется, сюжет был мне 
знаком,  я читала роман,  знала 
наизусть некоторые отрывки. 
То есть ничего нового в про-
изведении  для меня не было. 
А вот после спектакля шла по 
Арбату и  комок стоял в горле 
– такое впечатление. Вот она, 
бесконечность романа.

Ну, а мой любимый поэт – 
Дон Аминадо,  открытый мною 
случайно, благодаря странно-
му сплетению обстоятельств 
и  людей. Стихи  этого автора 
печатались в редких книгах. 
И  один прекрасный человек, 
узнав о моём интересе, дал 
мне почитать свою. Я бы-
ла счастлива, погрузившись 
в этот мир. А книгу так и  не 
вернула. Это единственная 
не возвращённая мною хо-
зяину книга. Прости  меня, 
Женя,  она до сих пор у меня.

– У вас есть возмож-
ность поздравить своих 
коллег с праздником…

– Вы обладаете способ-
ностью к игре ума, которая 
спровоцирована словом. 
Ваше счастье – яркая фраза, 
«вкусный» текст. Это так мно-
го, это целый мир смыслов… 
С днём филолога, дорогие! 
Желаю вам чистой радости  
постижений и  разгадок!

25 мая в нашей стране отмечают День филолога 
(от греч. φιλολογία – «любовь к слову») – сразу 
после Дня славянской письменности и культуры, 
сохраняющего память о святых Кирилле и 
Мефодии, основателях старославянской азбуки. 
Единство двух праздников неслучайно. Их 
объединяет бережное отношение к языку, его 
истокам, развитию и распространению
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СДЕЛАТЬ НАУЧНОЕ 
ОТКРЫТИЕ В 
ФИЛОЛОГИЧЕСКОЙ 
НАУКЕ ОЧЕНЬ 
НЕПРОСТО.  
СДЕЛАТЬ  
ОТКРЫТИЕ НА УРОКЕ  
РУССКОГО ЯЗЫКА  
И ЛИТЕРАТУРЫ – 
ЛЕГКО.
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ПРАЗДНИК 
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ВЫШЕЛ НА ПЕНСИЮ  
И ЗАНЯЛСЯ ГИРЕВЫМ СПОРТОМ

Алла Чалых  

Валерий Тимофеевич 
родился в 1946 году в 
Белоруссии. В числе первых 
переселенцев его семья пе-
реехала в Калининградскую 
область. 

В 15 лет он самостоятель-
но стал заниматься тяжёлой 
атлетикой. Много времени  
проводил в спортивном зале 
со штангой. Главным куми-
ром юного штангиста был 
легендарный тяжелоатлет 
Юрий Власов. 

За плечами  Валерия 
Тимофеевича большая 
трудовая жизнь. В 16 лет 
он начал работать, на-
до было помогать семье. 
Устроился разнорабочим 
на Правдинскую ГЭС-3. В 
вечерней школе окончил  
10 классов. 

Пошёл трудиться в рай-
онную «Сельхозтехнику». 
Поначалу был грузчиком, 
потом стал слесарем по 
ремонту тракторных дви-
гателей. Все эти  годы не 
расставался со спортом, 
активно принимал участие 
в районных и  областных 
турнирах по футболу и  тя-
жёлой атлетике. В 1967 го-
ду Валерий был призван 
в армию. Судьба заброси-
ла парня в Чехословакию, 
где он принимал участие 
в первенстве Центральной 
группы войск по тяжёлой 
атлетике и  занял первое 
место. 

После армии  вернул-
ся домой, устроился в СМУ 
«Калининградэнерго» элек-
тролинейщиком. Потом  
14 лет работал в «Сель-
хозэнерго», обслуживавшем 
электрооборудование в кол-
хозах и  совхозах района. 
Трудился в Западных элек-
трических сетях Правдинской 
РЭС. Валерий Тимофеевич 
отдал энергетике района бо-
лее 30 лет. 

Он никогда не расста-
вался со спортом. Об этом 
красноречиво говорят мно-
гочисленные грамоты и  ди-
пломы за районные и  об-
ластные соревнования по 
футболу, тяжёлой атлетике 
и  гиревому спорту. С вы-
ходом на пенсию ветеран 
начал профессионально за-
ниматься гиревым спортом. 
В 2015 году в Калининграде 
познакомился с  тренером 
клуба «Сто пудов» М. Б. Ба-
бушкиным. Клуб объединяет 
десятки  лучших спортсме-
нов нашего края. Валерий 
Тимофеевич ежегодно уча-
ствует в турнире памяти  
офицера спецназа, гиреви-
ка, трёхкратного чемпиона 
мира Эдуарда Ахраменко, 
проходящем 23  февраля в 
спорткомплексе «Динамо». 

В 2016 году Валерий 
Тимофеевич в 70-летнем 
возрасте впервые при-
нял участие в чемпионате 
мира по гиревому спор-
ту в Казахстане, где было  
440 спортсменов из 37 стран 
мира. Завоевал серебряную 
и  золотую медали  в воз-
растной и  весовой катего-
риях. 

В 2017 году в Латвии  про-
шёл чемпионат Европы, и  
там Лукашенко одержал по-
беду в двух дисциплинах: 
длинный цикл и  двоеборье. 
Был признан победителем 
областного смотра-конкурса 
«Янтарный олимп» как луч-
ший спортсмен-ветеран. В 
мае 2018 года в Венгрии  
на очередном чемпионате 
Европы среди  профессио-
налов и  любителей Валерий 
Тимофеевич снова доказал, 
что возраст спорту не поме-
ха, и  в 72 года завоевал две 

золотые медали. В октябре 
2018 года в Латвии  на чем-
пионате мира среди  вете-
ранов в группе от 70 до 75 
лет наш атлет вновь добился 
успеха, завоевав серебро и  
золото. В том же году его 
имя было занесено в Книгу 
Почёта муниципального об-
разования «Правдинский 
городской округ» – за мно-
голетний добросовестный 
труд и  высокие спортивные 
достижения.

В ноябре 2019 года в 
Польше прошли  между-
народные соревнования 
по гиревому марафону, и  
опять Валерий Тимофеевич 
занял 1-е место. Весь  
2020 год атлет из-за пан-
демии  COVID-19 занимался 
самостоятельно. Все сорев-
нования были  отменены, но 
наш ветеран не опустил руки, 
проводил тренировки  прямо 
у себя дома. Потом появи-
лась возможность участво-
вать в онлайн-чемпионатах. В 
ноябре 2021-го во Франции  
проходил чемпионат ми-
ра по гиревому марафону. 
Команда Калининградского 
гиревого клуба «Сто пудов» в 
составе пяти  человек, среди  
которых был и  Лукашенко, 
соревновалась онлайн. Наш 
земляк в возрастной группе 
70–79 лет выступал в по-
лумарафоне. За 30 минут  
492 раза поднял 16-кило-
граммовый снаряд и  стал 
чемпионом мира в 75 лет. 

Он тренируется и  сегодня, 
регулярно участвует в со-
ревнованиях и  чемпионатах 
различных уровней. Копилка 
ветерана гиревого спорта 
постоянно пополняется но-
выми  наградами, и  чаще 
всего они  золотые. 

Валерий Тимофеевич че-
ловек разносторонний. В 
свободное время любит по-
сидеть с  удочкой на реке 
Лаве или  на Правдинском 
водохранилище. И  неважно, 
какое на дворе время года – 
весна, лето, осень или  зима. 
Лукашенко даже принимал 
участие в международных 
соревнованиях по рыбной 
ловле. Разделяет рыбо-
ловную страсть и  его жена 
Валентина Викторовна. Часто 
на рыбалку они  отправляют-
ся вместе. Супруги  активно 
занимаются садоводством 
и  огородничеством. Работа 
на приусадебном участке хо-

рошо помогает поддержи-
вать спортивную форму. Да 
и  свежие овощи  с  огоро-
да полезны для именитого 
спортсмена.

И  дети, и  внуки, и  лю-
бимая жена всегда сле-
дят за всеми  спортивны-
ми  достижениями  Валерия 
Тимофеевича. Валентина 
Викторовна бережно хранит 
все грамоты и  дипломы му-
жа, многочисленные вырез-
ки  из газет, где написано 

о спортивных достижениях 
супруга, есть фотографии  с  
соревнований. А дома на 
стенах аккуратно развеша-
ны все завоёванные медали, 
на полках заняли  почётное 
место спортивные кубки. 
Валерий Тимофеевич – до-
стойный пример для подра-
жания, его упорство в дости-
жении  поставленных целей 
вызывает искреннее уваже-
ние к этому замечательному 
человеку. 

НАШ ЗЕМЛЯК  
В ВОЗРАСТНОЙ 
ГРУППЕ 70–79 ЛЕТ 
ВЫСТУПАЛ  
В ПОЛУМАРАФОНЕ.  
ЗА 30 МИНУТ  
492 РАЗА ПОДНЯЛ 
16-КИЛОГРАММОВЫЙ 
СНАРЯД И СТАЛ 
ЧЕМПИОНОМ МИРА  
В 75 ЛЕТ. 

ВАЛЕРИЙ 
ТИМОФЕЕВИЧ 
ЕЖЕГОДНО 
УЧАСТВУЕТ 
В ТУРНИРЕ ПАМЯТИ 
ОФИЦЕРА СПЕЦНАЗА, 
ГИРЕВИКА, 
ТРЁХКРАТНОГО 
ЧЕМПИОНА МИРА 
ЭДУАРДА АХРАМЕНКО.

ЛЮДИ НАШЕГО ВРЕМЕНИБольшая районкаБольшая районка  № 3 (46), 23 мая 2024 г.  

Почётный житель 
Правдинска, 
неоднократный  
чемпион мира  
и Европы  
по гиревому спорту  
Валерий Тимофеевич 
Лукашенко  
отметил  78 лет  
и продолжает  
активно заниматься 
спортом

Ветеран продолжает участвовать в соревнованиях

Валерий Лукашенко с тренером Михаилом Бабушкиным



16

ГАЗЕТА «БОЛЬШАЯ РАЙОНКА» № 3 (46) 23 МАЯ 2024 г.
Адрес  редакции: 236006,  Россия,  Калининградская область,  г. Калининград, 
ул. С. Тюленина,  15. Тел.: +7 (906) 232-57-16,  эл. почта: info@kldvr.ru.

Свидетельство о регистрации  ПИ  № ТУ-39-00434 от 20 февраля 2020 года.
Зарегистрирована Управлением Роскомнадзора по Калининградской области. 
Учредители: АНО издательский дом «Медиасфера». 
Главный редактор – Бурова Елена Александровна.

Мнение авторов не всегда совпадает с  общественной точкой зрения и  позицией редакции.  Материалы и  снимки  не возвра-
щаются.  При  перепечатке материалов,  использовании  их в любом другой форме,  в том числе в электронных СМИ,  ссылка 
на «Большую районку» обязательна.

Отпечатано в типографии: ФГУП «Издательство и  типография газеты «Страж  Балтики» Минобороны России,  
г. Калининград, ул. С. Тюленина, 15. 
Подготовка и  вёрстка номера – редакция газеты «Большая районка» (г. Калининград). Тираж 13  500 экз. 
Время подписания по графику 22.05.2024, 14.00.  Фактическое 22.05.2024 14.00. Дата выхода в свет 23.05.2024. 
Заказ №  2013. Распространение бесплатное 

По горизонтали: Раневская.  Смесь.  Риск.  Яшка.  Трут.  Вранье.  Опока.  Орало.  Карапуз.  
Бланш.  Коми.  Треух.  Радар.  Негатив.  Вата.  Сиг.  Оса.  Пасха.  Валико.  Дренаж.  Отк.  Сор.  
Сбор.  Раек.  Илона.  Али.  Ендова.  Зал.  Скат.  Арал.  Волга.  

По вертикали: Автостоп.  Арбуз.  Аверс.  Хорал.  Обхват.  Крис.  Вышина.  Нрав.  Клавиша.  
Аскет.  Дело.  Ярмарка.  Ирида.  Орск.  Лор.  Есть.  Ионова.  Крекинг.  Нал.  Два.  Мотор.  Гдр.  
Пара.  Строп.  Тон.  Кулиса.  Указ.  Важенка.  

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ НА НЕДЕЛЮ

12+

ОВЕН (21.03–20.04)
Эта неделя даёт вам шанс  
перевернуть свою жизнь, 
сменить направление де-
ятельности  или  пере-
смотреть отношения с  
партнёрами. Вы будете на-
строены решительно,   но 
главное – не допускайте 
эмоциональных перегрузок. 
Благоприятные дни: 30, 2; 
неблагоприятные: 31.

ТЕЛЕЦ (21.04–21.05)
В ваших финансовых пер-
спективах могут наметиться 
новые тенденции. Траты по-
ка лучше свести  к минимуму 
и  сосредоточиться на во-
просах заработка. Возможны 
неожиданные предложения, 
но берегите материальные 
ценности. Благоприятные 
дни: 28, 31; неблагоприят-
ные: 2.

БЛИЗНЕЦЫ 
(22.05–21.06)
Эта неделя готовит для 
вас  немало сюрпризов. 

Приготовьтесь сделать не-
ожиданные открытия, ус-
лышать откровенные вы-
сказывания или  получить 
предложения. Главное 
– оставить позади  нере-
шительность и  попытаться 
выйти  на новый уровень. 
Благоприятные дни: 27, 30; 
неблагоприятные: 1. 

РАК (22.06–22.07)
Ваш энтузиазм в карьерных 
вопросах несколько по- 
утихнет,  и  вы сможете 
больше времени  уделить 
дому и  близким. Это под-
ходящее время для гене-
ральных уборок, неболь-
ших ремонтов, наведения 
порядка. Благоприятные 
дни: 31, 1; неблагоприят-
ные: нет.

ЛЕВ (23.07–23.08)
У неженатых Львов появит-
ся тяга к новым развлече-
ниям и  увлечениям. Любовь 
становится одной из при-
оритетных тем. Наметятся 

неотложные дела, появятся 
предложения, касающиеся 
удовольствий или  приоб-
ретений. Благоприятные 
дни: 30, 31; неблагоприят-
ные: 27. 

ДЕВА (24.08–23.09)
Хороший период для со-
ставления корреспонден-
ции  и  ведения переговоров, 
обсуждения, конференций, 
для составления и  подпи-
сания важных документов 
и  контрактов. Прибыль в 
некоторых сферах бизнеса. 
Благоприятные дни: 31, 2; 
неблагоприятные: 30.

ВЕСЫ (24.09–23.10)
Какие-то из значимых для 
вас  отношений дадут тре-
щину. Но сдержать ничего 
нельзя – произойдёт только 
то, что созрело и  должно 
произойти. В вашу жизнь 
может вернуться человек, 
с  которым вы расстались. 
Благоприятные дни: 29, 30; 
неблагоприятные: 31.

СКОРПИОН 
(24.10–22.11)
Теперь больше време-
ни  желательно проводить 
в одиночестве, а в рабо-
ту вносить больше творче-
ских аспектов и  фантазии. 
За эту неделю произойдёт 
много нового, что заставит 
вас  откорректировать пла-
ны. Благоприятные дни: 27, 
29; неблагоприятные: 31.

СТРЕЛЕЦ  
(23.11–21.12)
Кроме новых знаний, вас  
ждут интересные, нео-
бычные знакомства, кото-
рые в будущем окажутся  
полезными. На ближай-
шие несколько недель не 
стоит планировать никаких 
нововведений. Благопри- 
ятные дни: 2; неблагопри-
ятные: 1. 

КОЗЕРОГ (22.12–20.01)
Разнообразие впечатлений 
на этой неделе вам гаран-

тировано. Придётся умерить 
расходы и  некоторое вре-
мя терпеливо справлять-
ся с  грузом обязанностей. 
Благоприятные дни: 1, 2; не-
благоприятные: нет. 

ВОДОЛЕЙ 
(21.01–19.02)
Вряд ли  удастся на этой 
неделе сохранить стабиль-
ность в делах и  внутрен-
нее равновесие. Дайте си-
туации  проявиться, а себе 
оставьте время подумать. 
Благоприятные дни: 30; не-
благоприятные: 31.

РЫБЫ (20.02–20.03)
На этой неделе произой-
дёт резкий поворот собы-
тий, словно что-то остановит 
вас  в стремительном дви-
жении  и  заставит двигать-
ся в новом направлении. 
Не давайте своим чувствам 
проявляться под влиянием 
настроения. Благоприятные 
дни: 28, 30; неблагоприят-
ные: 31.
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